

Labradores, 8,
y San Pascual, 2

SUCESORA DE ANTONIO B. SOLBES

Labradores, 8,
y San Pascual, 2

Es la casa que mas novedades presenta y mas barato vende. Visitadla y os convenceréis.

Cognac Deleyto

Obtenido por destilación especial de Vinos Viejos legítimos de Jerez con aparatos privilegiados

Cognac Marca 1 LEON

- CLASES
- > 2
- > 3
- > EXTRA

Pídanse en los establecimientos más acreditados de Ultramarinos, Cafés, Corvencías y Restaurantes.

A. Deleyto & C.

JEREZ DE LA FRONTERA.

Bodegas de Campo-Alto

Depósito para la venta de vinos DE DICHA PROCEDENCIA

Plaza de Isabel II, núm. 30.

Llamamos la atención del público hacia este importante establecimiento, donde se ofrecen á los consumidores vinos legítimos de uva, puros, de excelente sabor y al reducido precio de 25 céntimos de peseta por litro.

También se venden por cántaros y embotellados, á los siguientes precios:

Vino flor, 5 pesetas uno.—Id. superior 4'50 id. id.

Embotellados.

Campo-Alto, extra, 0'75 pesetas botella.—Id. id. flor, 0'70 id. id.—Id. id. superior, 0'65 id. id.—Idem id. (cántaro) 5 y 2'60 id. id.

El público encontrará también en este establecimiento, á precios económicos, sacos antes marcos de Champagne, Cognac, Jerez, superiores viñetas y gran variedad de otros vinos y licores, entre ellos el especial Jerez quindado para saforzen, marca F. González y Torregrasa, de Jerez.

Los precios se entenderán por pesetas.

Los de los vinos embotellados están recargados con 25 céntimos valor del caso que se reintegrará al comprador que lo devuelva á este depósito. Se sirve á domicilio.—Teléfono núm. 17.

E. BOTÍ CARBONELL

Mayor, 13, 15 y 17 y Muñoz, 1 y 3

Ferretería, Quincalla, Perfumería

GRAN FÁBRICA DE SOMMIERS

DE

Salvador Gosalyez

En este establecimiento encontrará el público toda clase de somniers catres y se confeccionan telas metálicas de toda clase de tejidos y dimensiones, á precios reducidos.

Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta (antes San Francisco)

JULIO PARREÑO

26, MAYOR, 26.

En este acreditado establecimiento se acaba de recibir un completo surtido en

Corbatas Y GUANTES

de todas clases. También hay variadísimo surtido en carteras, petacas, boquillas, juguetes, bolsos de viaje en toda clase de pieles, limoseros y otros mil artículos.

NO EQUIVOCARSE.

Mayor, 26, JULIO PARREÑO, Mayor, 26

SALVADO DE COCO

Es el alimento mas económico y el mas nutritivo para la alimentación y engorde del ganado y aves.

Calidad superior de coco, 18 pesetas

los 100 kilos libre de envase. Ventas al por mayor

Hijo de Valeriano Garcia, Princesa, 1 y 4

Advierto á los ganaderos que ha sido adulterado este artículo con cacahuet y otras semillas oleaginosas, cuyas clases son de escasa alimentación.

HEINZELMANN

Son de tres clases:

Antidispépticas

Ferruginosas y

Expectorantes

Producto brasilero

Precio del frasco: pesetas 3'90

Agente: en Alicante Vicente Benet.—Venta.—En las principales farmacias

El niño griego

(Poesía de Víctor Hugo, traducción en prosa)

I
Los turcos han pasado por allí. Todo lo convirtieron en ruinas. Chío, la isla de los vinos, la famosa isla sembrada por grandes árboles y sembrada de hermosos palacios, ya no es más que un escollo negruzco.

II
La famosa isla está desierta... Pero, no; junto á los ennegrecidos muros de un edificio ruinoso, un niño de ojos azules, un niño griego, está sentado, con la cabeza inclinada sobre el pecho, con el brazo apoyado en un espino en flor. Las flores del espino y la criatura han quedado allí olvidadas por la furia de la destrucción.

III
Pobre niño que estás sobre las piedras de los escombros con los pies desnudos! ¿Qué he de hacer para secar las lágrimas de tus ojos azules como el cielo y como las olas? ¿Qué he de hacer para que brille en ellos la alegría, niño de los enmarañados cabellos, que caídos sobre tu hermosa frente parece que lloran como las ramas del sauce?

IV
¿Quieres que te dé, para ver si consigo que te sonrías, un pájaro de pintadas plumas y armonioso canto? ¿Quieres una flor que exhale gratos perfumes? ¿Quieres una fruta sabrosísima? ¿Qué deseas?
—Amigo mío—respondió el niño griego—deseo que me des un fusil, pólvora y balas.

Grecia y Turquía

Refleja la situación de Grecia como un espejo la de Francia en Septiembre de 1870. Un ejército heroico, pero mal preparado y á todas luces incapaz de vencer al enemigo, más fuerte provocado imprudentemente; un pueblo que busca culpables entre los que, si acaso, solo tienen por culpa la incapacidad de hacer milagros; su príncipe, que va en el cuartel general como mero espectador del drama que tan de cerca le toca; una dinastía que zozobra y una revolución que paraliza los últimos esfuerzos de la patria invadida.

Aquí acaba la semejanza; Europa garantiza á Grecia su Alsacia y Lorena tesalinas, y el príncipe Constantino, llevando los restos de su ejército á Farsalia y Volo, les pasa por el mar y los desfiladeros del Othrys como caminos de salvación, que no encontraron los soldados de Mac-Mahón en Sedán; las potencias europeas cuidarán de que no se llegue á Metz, y de que Smolensky, nuevo Trochu heleno, no tenga que rendir Atenas, vestigio liliputiense del París de generaciones que pasaron para no volver.

Otra semejanza, la inutilidad de la superioridad marítima. Y dejando el pasado por el presente, hay que sospechar que los griegos no defenderán la línea Farsalia-Volo, ni se sostendrán en actitud ofensiva en el Epiro, ni intentarán cosa mayor contra las islas turcas del mar Egeo.

Cuando se grita á Berlín, á Constantinopla, á cualquier otro sitio á donde no se puede llegar, gracias si al primer desengaño no se cae en el extremo de no intentar siquiera lo posible, y lo posible en este caso actual es la guerra irregular, que

haga penosa la vida del ejército invasor; por desgracia para los griegos, la derrota y dispersión de las bandas alzadas por la funesta Etriké Hetairia deben haber disgustado á muchos patriotas de la vida de guerrillero, sabiendo sobre todo que ahora no se trata de la independencia nacional.

No puede creerse que las potencias dejen que siga la lucha después que los griegos, de grado ó por fuerza, abandonen su actual posición y se sitúen detrás del río Hólada.

La preparación para la guerra

La victoria de Sadowa causó gran sensación en Europa. Todos los triunfos obtenidos por los prusianos se atribuyeron á las excelencias de su arte de la guerra y á las maravillas del fusil-aguja.

Nos tuvieron en cuenta las condiciones en que se encontraba Austria al surgir la campaña, ni se pensó en la inferior calidad de su Ejército. ¡Y cuidado si aquellas eran crímenes y si estaba plagada de errores la organización militar austriaca!

Por lo que hace á esta última, las frecuentes mudanzas de sistema que había padecido, como consecuencia de los cambios de Gobierno, y las guerras de Italia y de Hungría, los sucesos de los antiguos ducados de Dinamarca y el déficit de la Hacienda que obligó á reducir el presupuesto de la guerra, dieron sus naturales resultados. En cuanto á la situación de Austria en 1866, ¿quién ha podido olvidarla?

Las dificultades interiores eran grandes y luchaba además con la indiferencia de Rusia, con el descontento de Inglaterra, con la frialdad de Francia y con el disgusto de Dinamarca. Aislada en Europa, á causa de repetidas faltas políticas, se encontró frente á Prusia, que, gracias al genio de Bismarck y al talento organizador de Moltke, estaba preparada de antemano.

Fue Austria á la lucha, teniendo en su flanco derecho á los aliados en la actitud peligrosa de la expectativa y en su flanco izquierdo á Hungría, dispuesta á sublevarse; á retaguardia la Italia y un adversario enfrente muy superior en soldados y en material, dueño de un ejército reorganizado y práctico en las cosas de la guerra.

Todo ello basta para explicar las causas de su derrota. No podía traer otra consecuencia tan gran falta de preparación para la guerra, y ya sobre el terreno, los enormes errores que cometieron los prusianos desde el punto de vista de la estrategia, efectuando un movimiento de concentración en dirección á Gisehli, quedaron anulados, gracias á los yerros aun mayores de los austriacos.

Aun considerando la parte que tuvo en el desastre la complicidad de toda Alemania y la inexplicable actitud de Francia, á pesar de todo, el hecho es que los errores de los Gobiernos y la inferior organización del ejército austriaco fueron las causas eficientes de las victorias de sus adversarios en Bohemia.

El valor y el patriotismo no son ya dueños del éxito. La preparación para la guerra es hoy la condición principal para el triunfo.

¿Quién pagó las culpas de aquella imprevisión? Conviene recordarlo. La opinión pública acusó de traición á los generales austriacos, á aquellos que cargaron con la enorme responsabilidad de mandar las tropas.

A Clam, á Gallet y al archiduque Leopoldo, se les exigieron explicaciones ante una Comisión militar. Benedek y sus lugartenientes Heisshstein y Krumaniec quedaron sujetos á un Consejo de guerra, y gracias al emperador que, más prudente que sus súbditos, se interpuso, limitándose á despojarlos de sus dignidades y condenarlos al destierro, no perdieron la vida.

Lo que sucedió en Austria, se repitió en Francia. Antes de 1870 la Francia estaba

dividida en grandes circunscripciones militares. Estas circunscripciones, excepción hecha de París y de Lyon, que contaban con fuerza activa organizada, no eran otra cosa, en realidad, que mandos territoriales, comprendiendo cierto número de subdivisiones militares, también territoriales. Algo así como nuestras antiguas capitanías generales, nuestros antiguos gobiernos militares y... nuestras comandancias de cantón.

Lo normal era que los generales oloados á la cabeza de aquellas grandes circunscripciones no tuviesen á sus órdenes otra cosa que depósitos ó fracciones de cuerpos activos, que reunían accidentalmente y para pasarles revista. Los más favorecidos eran los que lograban agrupar dos ó tres regimientos. La brigada y la división, constituidas como unidades superiores; solo aparecían como excepción en París y en Lyon.

En los demás puntos no existía nada organizado más allá del regimiento, cuyo efectivo, disminuido por el gran número de licencias concedidas durante el año, á pretexto ó con razón de las economías, estaba diseminado en pequeñas guarniciones.

Si material, además, para entrar en campaña, demostraban así los franceses que la experiencia de la guerra de Italia no les había servido de lección para enseñarles cuánto importa contar con una organización real y verdadera que permita efectuar rápidamente el paso del pie de paz al pie de guerra.

Y, sin embargo, cosa rara en 1787, nuestros vecinos habían comprendido este principio y, lo que es más, lo habían puesto en práctica.

En el preámbulo de las ordenanzas de 17 de Marzo de 1788, que formó el ejército francés en brigadas de á dos regimientos, de una misma Arma, agrupados en 21 divisiones se lee lo siguiente:

«S. M. quiere que sus tropas estén siempre dispuestas para entrar en combate, y que á este fin se hallen organizadas, equipadas y previstas de todos los efectos de campaña como lo estarían en tiempo de guerra, de suerte que la paz sea para ellos una escuela constante de disciplina é instrucción, y al mismo tiempo, para sus generales, una escuela de mando.»

Estos principios fundamentales de una buena organización militar se olvidaron pronto.

La Francia abandonó el buen camino, y en este abandono la sorprendente, como hemos dicho, la guerra de 1870. La imprevisión dió sus frutos. No pudo oponer á los ejércitos alemanes movilizados de verdad, concentrados en regla, otra cosa que regimientos esparcidos, privados de sus reservas, que cansaron sus fuerzas en marchas inútiles.

Todo el país estaba sembrado de soldados que lo recorrian en busca de los regimientos.

Todo era confusión y desorden. De este caso no podía surgir más que la derrota.

Este caso no tiene más explicación que la falta absoluta de organización en tiempo de paz. Se creía que bastaba la voluntad para poner á los regimientos en estado de entrar en fuego. La guerra de 1866 nada había enseñado. ¿Qué precio que la de 1870 hiciera abrir los ojos á nuestros vecinos. Pero, ¡qué costa de cuánta sangre, de cuánta humillación y de cuánto sacrificio!

Lo que ocurrió en Austria á Clam y á Gallet, ocurrió entonces á Bazaine. También fué llamado traidor por la Nación entera, ansiosa de exigir responsabilidades y de satisfacer su orgullo, dejando sentado que Francia no había sido vencida por la superioridad prusiana, sino por la traición de un general francés.

La carencia de plan y de sistema—á pesar de crear inevitable, desde 1866 una guerra con Prusia, lo mismo el Estado Mayor que el Gobierno,—el desoculto en todos los servicios, y hasta el engaño y el fraude que corrompian á la alta administración delegada; la desorganización de éste, y la inferioridad del país con respecto al que iba á combatir... todo debía caer y cayó sobre la cabeza de Bazaine, no exento de otras culpas, en verdad, pero acerca del cual la pasión dió un fallo, quizás por extremo riguroso, según el juicio de los propios enemigos, Moltke entre ellos.—F. de Madariaga.

Grecia y Turquía

Desde Atenas

Los turcos en Trikala

Londres 30 (4'40 t.)

Los invasores de Tesalia van ocupando las principales ciudades de la región.

Un numeroso cuerpo de tropas ha subido por el valle de Salambría y se dirige hacia la frontera del Epiro.

En Constantinopla se ha publicado

una nota oficial dando cuenta de que ayer fué ocupada Trikala por las tropas imperiales sin disparar un tiro, por haberse retirado las fuerzas griegas al verificar el movimiento general de retirada del ejército helénico.

Los griegos derrotados en el Epiro

En las inmediaciones de Bosphoniar (Epiro) los turcos han tomado dos posiciones fortificadas por los griegos.

Estos las defendieron con algún tesón, pero fueron vencidos y se vieron obligados á retirarse.—Moore.

Victoria de los eslenos

Atenas 30 (6'45 t.)

A las diez y media de la mañana el coronel Smolenski dirigió al príncipe heredero, duque de Esparta, un telegrama en que le decía:

«Esta mañana han sido vigorosamente rechazadas de Velestino las tropas turcas, que intentaron apoderarse de la población. El enemigo sufrió considerables bajas.

Ruego á V. A. que felicite á las tropas por su heroica defensa.»

Jura de ministros

Los ministros que forman el nuevo gabinete han prestado juramento hoy.

En Atenas reina tranquilidad completa.—Caclamano.

En contacto

Atenas 30.—Se acaba de recibir la noticia de que el ejército griego se ha repliegado sobre la línea de Farsalia.

Las vanguardias turca y griega se encuentran á muy poca distancia. Se considera inminente una batalla en la llanura de Farsalia.

Los destituidos

Atenas 30.—Esta mañana han llegado á esta capital los generales y jefes que formaban parte del estado mayor del ejército, y que han sido relevados.

Monarcas complacidos

Viena 30.—Los ministros de Negocios extranjeros de Prusia y Austria han dirigido simultáneamente á los agentes diplomáticos de ambos países en los Balcanes, una nota diciendo que la conducta correcta de Rumania, Bulgaria y Serbia ha satisfecho al emperador Francisco José y cazar, quienes están firmemente resueltos á mantener la paz y el statu quo en Oriente.

Preces y recogida de armas

Constantinopla 30.—Por el gobierno imperial se ha dirigido á los representantes turcos en el extranjero el despacho siguiente:

«El general Edem Bajá telegrafía que el día 28 del corriente la primera división del ejército imperial, prosiguiendo su marcha triunfal, ocupó á Trikala, donde fué izada la bandera otomana y se elevaron oraciones por S. M. I. el sultán nuestro augusto señor.

Habiéndose comprobado por una información abierta al efecto, que la víspera habían sido puestos en libertad y armados doscientos presidiarios y distribuidos 20.000 fusiles entre los habitantes de la ciudad y los de las cercanías por las autoridades helénicas, que habían permitido también el saqueo de los depósitos de armas y municiones, el comandante otomano ha dictado bandos amenazando con severas penas á cuantos tengan en su poder armas y municiones y conminándoles á que las restituyan, juntamente con los víveres y otros objetos robados.»

El nuevo ministerio helénico

Atenas 30.—El nuevo ministerio ha quedado definitivamente constituido el medio día de hoy en la siguiente forma: Relli, presidencia y Marina.

Theodorakis, Interior.

Skolondia, Negocios Extranjeros.

Eptaxias, Instrucción pública.

Triantafylakos, Justicia.

Simopoulo, Hacienda.

Coronel Tsamos, Guerra.

Una vez constituido el nuevo gabinete, se trasladó á palacio, donde prestó juramento en manos del rey.

Atenas 30.—La prensa de esta capital ha acogido muy favorablemente la constitución del nuevo ministerio.

El período de epifanía dice que el rey debe invocar personalmente la mediación de las potencias europeas para poner término á la guerra.

Previsión del tiempo

Para la primera quincena de Mayo anuncia Noberlescom en su Boletín Meteorológico, los pronósticos siguientes:

«V. á continuar en ella la aproximación á nuestras regiones de las corrientes aéreas del Atlántico iniciada en la quincena anterior, y que tanto se ha hecho esperar.

Esta aproximación de las invasiones oceánicas será intermitente; pero es una buena base para esperar que ha de ser benéfica, también esta quincena para los intereses agrícolas.

Los cuatro primeros días serán, por punto general, de buen tiempo.

El 5 y el 8 lluviosos y tempestuosos. El período lluvioso más importante de la quincena se desarrollará en nuestra Península del 10 al 14, siendo abundantes y generales las lluvias del 12 al 14.

Una importante depresión aparecerá el miércoles 5 por el SO. de nuestra Península, teniendo su base en los parajes de Madera. Actuará directamente sobre nuestras regiones en la dirección SO-NE. Producirá lluvias temporales bastante generales, con vientos de entre O y S.

El jueves 6 se trasladará el centro de la depresión del día anterior a la Argelia, pero bastante alarmada su intensidad inicial, a causa del avance de una nueva depresión por el NO.

Todavía será sensible su acción en el Mediodía y Levante de España. El viernes 7 una depresión procedente del Atlántico tendrá su centro al NO. de España y ha de producir un régimen nuboso, bastante general, con vientos de entre SO y NO.

El sábado 8, la depresión descrita el día anterior, se aproximará rápidamente a nuestra península, y por otra situada hacia los parajes de Madera.

Extenderán ambas su acción por nuestras regiones, y ocasionarán lluvias generales con algunas tormentas y vientos duros de entre SO y NO. Fuerte temporal en nuestros mares.

El domingo 9 se alojará hacia el N. el centro de la depresión del NO. de España, en el día anterior, y su acción será poco sensible en nuestra Península.

El período lluvioso más importante de la quincena se desarrollará en nuestra Península del 10 al 14, siendo abundantes y generales las lluvias el 12 y 14.

Este período lluvioso será producido por una importante depresión de gran intensidad.

Del 10 al 11 tendrá su centro hacia el NO. de las Azores, y extenderá su acción a nuestra Península.

Producirá en dichos días algunos chubascos, especialmente en Portugal y en el NO y N. de España, con vientos de entre SO y NO.

El miércoles 12 estará situado el centro de la depresión, descrita el día anterior, entre las Azores y Portugal, propagando su influencia en nuestra Península.

Ocasionalará lluvias abundantes y generales, con vientos de entre SO y NO. temporal en nuestros mares.

El jueves 13 el centro de la depresión del N. extendiéndose rápidamente su influencia por la Europa occidental.

Seguirán siendo generales y copiosas las lluvias, y continuará el temporal en nuestros mares con vientos de entre SO y NO.

El viernes 14 la depresión descrita en los anteriores días penetrará en el continente. Uno de sus centros atravesará nuestra Península.

Por tal motivo serán las lluvias más generales aunque en los días anteriores y más abundantes, y continuará el temporal en nuestros mares con vientos de entre SO y NO.

El sábado 15 cambiará rápidamente la situación meteorológica, restableciéndose el equilibrio atmosférico, y solo quedarán restos de la depresión de los días anteriores en el Mediterráneo y regiones vecinas de él.

La guerra en Filipinas

El general Primo de Rivera anuncia que sale a operaciones, para reanudar las que quedaron suspendidas en la provincia de Cavite, después de la toma de San F. Aniceto de Matabón.

Los tagalos que todavía mantienen la insurrección en esta provincia, hállese reconcentrados al Surcoeste de la misma y probablemente en parte de la de Batangas. Los que se dirigieron a Tayabas fueron ya batidos y ofrecen poco cuidado.

A poco que las operaciones se activen, nuestros soldados darán cuenta, antes de que se echo encima la estación de las lluvias, del núcleo que permanece en Cavite. Conviendría que así fuera, para evitar que las enfermedades se ceban en las tropas, no porque éstas se vieran imposibilitadas de operar durante el estío.

También al hablar de Cuba se acostumbra a decir que las operaciones se interrumpen en la época de las aguas, y sin embargo, José Maceo y Zayas, entre otros, fueron muertos en pleno verano; lo que ocurre en esta estación, es que las operaciones pueden ser tan activas, por la dificultad que ofrecen las machas y porque las columnas tienen que moverse en un radio muy reducido.

Respecto de la insurrección tagala, todo el mundo está convencido de que no ofrece ya ninguna dificultad. Sin armas la mayoría de los rebeldes, y los restantes bastante mal armados, no cabe ni sospechar siquiera que sean capaces de prolongar la lucha mucho tiempo.

El vencimiento de una insurrección a la que se hacen (léase el último despacho oficial) 239 muertos, en las provincias del centro de Luzón, a cambio de un soldado muerto y de tres heridos, no puede constituir problema de dudosa solución para nuestro ejército.

Tal es nos ofrece la realidad; es empeño inútil el querer difamarle, abultando los hechos.

Noticias

El programa de la velada con que el Circolo Católico obsequia esta noche a su digno presidente honorario el exco. lantísimo e ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis, Dr. D. Juan Maura Gelabert, el cual asistirá y presidirá la misma, es el siguiente:

PARTE ÚNICA

- 1.º Alegre del Trio Op. 1, número 1 para piano, violín y violoncello.—Bachoven.
- 2.º Poesías.
- 3.º Spirto gentil de la ópera «Favorita».—Donizetti.
- 4.º Poesías.
- 5.º Allegro cantabile del mencionado Trio.
- 6.º La eminente diva nuestra provinciana Seta. Milagritos Gorgé, cantará un número de su selecto repertorio.

Anoche tuvo lugar en el teatro Principal de Alcoy, la inauguración de una corta serie de exhibiciones bajo la dirección de la Empresa «Eliso-Express», que presenta al público el cinematógrafo perfeccionado y el micro-tomógrafo de Edison, sin auriculares y perfectamente inteligible desde todas las localidades del teatro.

Los cuadros del cinematógrafo son de gran tamaño, originalísimos y de un realismo asombroso. Entre ellos figuran como asuntos de actualidad, episodios de la guerra de Filipinas y el de la muerte del mulato Maceo en Punta Brava.

Es probable que tengamos el gusto de ver dicho espectáculo en Alicante.

De la Unión Democrática:

«De los candidatos a concejal que hasta ahora vienen desplegando más actividad en sus trabajos, es uno, tal vez el primero entre todos, D. Juan Carratalá Aznar, republicano único» que se presenta por el distrito de Santa María.»

La Dirección general de Sanidad ha remitido a las cárceles de este partido 50 tubos de linfa vacuina.

Mañana se procederá a la vacunación de los reclusos en las mismas.

Signa bastante mejorado de su enfermedad, nuestro apreciable amigo D. Antonio López.

El día de mañana S. E. I. Sr. Maura pasará a visitar las comunidades de los conventos de Capuchinas y de la Sangre, asistiendo esta noche a la velada que se celebrará en el Circolo Católico de Obreros y será posible que el siguiente día salga S. I. acompañado de sus familiares a los pueblos de Villafraqueza, San Vicente, San Juan, Machameli, Agnau y Busot a suministrar a sus diócesanos la Confirmación, regresando a esta capital con dirección a Orihuela.

De El Graduador: «Siguen recogidos firmas para la hoja que se ha de publicar un día antes de las elecciones municipales. Hay ya los nombres de 106 republicanos revolucionarios.»

Una noticia de La Epoca: «Se asegura que El Correo Militar pasa a ser propiedad de una nueva empresa, a cuyo frente figura el diputado a Cortes por Villajoyosa, Sr. Fernandez Arias.»

Nuestro colega El Correo Militar confirma anoche, su efecto, que cambia de empresa.

Se encuentra restablecida de la afección que le molestaba, la señora de nuestro querido amigo Sr. Fernandez Gran.

Lo celebramos.

El núm. 487 de La Ultima Moda (2 de Mayo) contiene numerosos modelos de última novedad, y reparte como suplemento: con la Primera edición, una hoja de dibujos para bordar (al dorso de la hoja, de patronos), y un pliego de la quinta serie de «Retratos de mujeres». Con la segunda edición, un patrón cortado de chaqueta de entretiempp, y una hoja de dibujos para bordar. Con la edición completa, un figurín acuarela, un patrón cortado una hoja de patronos, una hoja de dibujos para bordar y un pliego de la quinta serie de «Retratos de mujeres».

Precio del número, con los respectivos complementos.—Primera ó segunda edición: 25 céntimos.—Edición completa, 40 cént. —Por suscripción: Trimestre (13 núms.). Primera ó segunda edición, 3 pesetas; Edición completa, 5 pesetas.—Oficinas: Velazquez, 56, hotel, Madrid.

Un eloquente periodista parece que está dispuesto a dar una conferencia a beneficio de las clases necesitadas. Así lo dice un periódico de la mañana.

Ha sido detenido en Salinas un sujeto que fué encontrado arrancando esparto en un monte de propiedad particular.

Por la Guardia civil de Elche, han sido detos los tres sujetos como pre-nto autores de un robo consistente en alguna cantidad de dinero y varios efectos, llevan lo acabo en aquel pueblo el día de Viernes Santo en casa de don Pascual Carlí.

El día 24 del próximo mes de Junio tendrá lugar en Alcoy una gran corrida de toros.

Esta mañana a las ocho se ha constituido en el Salón de sesiones del Ayu-

tamiento, la Junta Municipal del Consejo llevando a cabo la proclamación de candidatos y nombramiento de interventores para las próximas elecciones de Concejales, según lo dispuesto por la circular del señor Gobernador civil de esta provincia, fecha 27 del actual. Según arreglo convenido a última hora entre los partidos que toman parte en la lucha electoral intervendrán las mesas, dos conservadores, dos fusionistas, un silvelista y un republicano único.

REGISTRO CIVIL

Desde las doce de la mañana de ayer, a igual hora de hoy, se han hecho en el Registro Civil las inscripciones siguientes:

NACIIMIENTOS

Vicente Pérez Más, Juan Bañó García y Gregorio Esplá Caturla.

DEFUNIONES

José Orts Baeza y Antonio Gomiz Santamaría.

MATRIMONIOS

Ninguno.

Calderón de la Barca

Esta noche tendrá lugar en esta sociedad una gran función, poniéndose en escena la preciosa comedia «El teniente cura», estreno del jugetas en valenciano «Mambises de Mochamol», original de un querido compañero en la prensa, y la pieza «Un chucho municipal».

Dado lo variado del programa, no dudamos se ha de ver muy concurrida dicha función.

PLATO DEL DÍA

Pichon en compota

Se vacían y chamascan dos pichones caseros.

Se les corta el pesnezo.

Se les vuelve a meter dentro los higadillos, y se cocen.

Se blanquean, en una cacerola de cabida de dos litros, 200 gramos de tocino del que se habrá cortado la corteza.

Se corta el tocino en dados gruesos de dos centímetros cuadrados y se rehoga con 300 gramos de mantequilla.

Así que tome color se saca de la cacerola.

Se rehogan los pichones en la misma mantequilla para que tomen un color igual, y cuando están dorados se sacan y se ponen en una fuente aparte con el tocino.

Se hace un rehogo con veinte gramos de harina y la mantequilla de la cacerola.

Se añaden cuatro decilitros de caldo y el jugo de cuatrocientos gramos de setas.

Se condimenta con un polvo de sal y dos pizcas de pimienta.

Se le dá vueltas sobre la lumbre, y la primer hervor se cuele la salsa por el colador chino.

Se limpia la cacerola y se ponen en ella los pichones.

Se añade con la salsa, un ramillete surtido, veinte cebollitas pequeñas, que se habrán blanqueado, mondado y rehogado el tocino.

Se hacen cocer los pichones durante veinticinco minutos a hervor muy suave y lento.

Se añaden las setas, y se hace cocer aún durante cinco minutos.

Se prueba si los pichones están cocidos, se desatan y se ponen en la fuente.

Se saca el ramillete.

Se desengrasa bien la salsa, se vierte sobre los pichones y se colocan al rededor las guarniciones.

Se sirve.

Bronquitis Crónica

Sufriendo más de dos años de bronquitis crónica, habiendo ya recurrido a muchos remedios, quedé sana un corto tiempo, usando las píldoras expectorantes del doctor HEINZELMAN.—Amalia I. Silveira.—Firma legalizada.

Precio del frasco, 3'90.—Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

El conocido fotógrafo Sr. Cantos ha expuesto en sus escaparates varias bien acabadas fotografías de parecido admirable, del sabio y virtuoso prelado de la diócesis Sr. Maura Gelabert.

También ha expuesto tan aventajado artista un magnífico cuadro de grandes dimensiones, copia del crucero «Reina Regentes».

Hoy han regresado de su excursión a la Argelia francesa los distinguidos deportistas D. Enrique Alberola y D. Trino Franco.

Se ha concedido la cruz de la real y militar orden de San Hermenegildo con la antigüedad del 27 febrero de 1895, al comandante de infantería del regimiento de la Princesa D. Waldo Calero Iriarte.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro amigo D. Arturo Grau, hijo del teniente coronel de carabineros retirado, D. Manuel Grau.

Esta tarde en el tren de Murcia ha marchado a Callosa de Segura, pueblo de su residencia.

El consul de los Estados Unidos en Barcelona ha tenido la curiosidad de formar una estadística de la tauromaquia española en la pasada temporada.

De ella tomamos los siguientes datos: Desde el 5 de abril al 15 de octubre ha habido en la Península 478 corridas. Se han matado 1.218 toros, cuyo valor asciende a 1.500.000 pesetas y han sido muertos 5.730 caballos, que han costado cerca de un millón de pesetas.

Los matadores, en número de 23, han cobrado por su trabajos un total de 1.329.000 pesetas. Los menos célebres han recibido de 1.500 a 2.000 pesetas por corrida, y los más afamados de 2.500 a 4.500 pesetas (sin dadas el consual ha deducido del sueldo total lo que el espada paga a su cuadrilla).

Garritta ha torreado en 68 corridas, ha matado 174 toros y ha ganado pesetas 256.250. Bombita ha tomado parte en 43 corridas, ha dado muerte a 112 toros y ha ganado uvas 100.000 pesetas; y Mazzantini en 29 corridas ha despachado 68 toros, cobrando 120.000 pesetas.

Hemos reproducido esta estadística porque creemos será leída con interés por los aficionados.

De Real orden se ha dispuesto se cumplimiento el acuerdo de las comisiones provincial y mixta de reclutamiento de Alicante, eximiendo del servicio militar activo al recluta José Amat Pérez, pasando el interesado a situación de condicional.

Atestado

Atestado del distinguido caballero Sr. Luciano Flores de Almeida, curado de los intestinos con las píldoras anti-dispélicas del Dr. HEINZELMAN.

Debido al óptimo resultado obtenido con estas píldoras me veo obligado a atestar que después de 4 años más ó menos de padecimientos, quedé radicalmente curado con algunos frasquitos de dichas píldoras.

Garanto que será un constante propagandista de los preciosos preparados del Dr. HEINZELMAN.—Luciano F. de Almeida.

Precio del frasco, 3'90.—Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

Esta noche a las nueve tendrá lugar en el acreditado Café Español un gran concierto por el sexteto que dirigen los Sres. Sanchez y Duart.

Há aquí el programa:

- 1.º «Salvador», paso-doble.—Vicofuertas.
- 2.º «Loin du Bal», vals de concierto.—Gillet.
- 3.º «La collier d'O», overtura (esbozo).—Hermann.
- 4.º «Favorita», fantasía.—Donizette.
- 5.º «Il Trovatore», Aria é Miserere.—Verdi.
- 6.º «La Giralda», paso-doble.—Juan ranz.

Siendo varios los Ayuntamientos que no han cumplido lo ordenado en la circular de la Tesorería de Hacienda, inserta en el Boletín oficial en 7 del actual, referente a la remisión de una certificación expresa de los ingresos verificados en aras municipales por cuota del Tesoro é Impuesto de Consumos desde 1.º de Enero á 31 de Marzo próximo pasado; el Sr. delegado de Hacienda ha acordado conceder un plazo de cinco días para que los Ayuntamientos comprendidos en dicho caso cumplan este servicio, transcurridos los cuales sin haberlo efectuado, dará conocimiento a los Tribunales para que por desobediencia y denegación de auxilio a su autoridad, exijan la responsabilidad correspondiente.

Después de larg. enfermedad esta mañana ha fallecido en esta capital el antiguo empleado de Obras Públicas y presidente de la sociedad de tranvías «Los Nuevos» D. José Alvarez de Coifias.

Enviamos nuestro sentido pésame a la familia del finado por tan irreparable desgracia.

De real orden han sido aprobadas y declaradas indemnizables las comisiones conferidas en los meses de Noviembre, Enero y Febrero último, a los capitanes del regimiento de la Princesa, don Francisco Martínez Jimenez y D. Antonio Galindo Ripoll, comisario de guerra de esta plaza D. Luis Garcia Acuña; capitanes de las reservas de Alicante y Orihuela D. Joaquín Casas Vallés y D. Adrés Galano, respectivamente; teniente auditor D. Alvaro Valero de Palma; comandante de ingenieros don Manuel Campos Vasallo y, sargentos del regimiento de la Princesa Arturo Pacheco Sanchez y Sebastian Lorente Garcia.

Mañana a las nueve de la noche se reunirá en el Circolo Silvelista el Comité y sub-comités del partido para tratar de asuntos relacionados con las próximas elecciones.

En dicha reunion el Presidente del Comité D. Salvador Perez propondrá al partido los candidatos que estime convenientes, designando los distritos por los que deben acudir a la lucha electoral.

Regularmente se indicará a los señores Martínez Torrejón, Perez Chápali y Poveda Vilanova.

Restablecido de su enfermedad se ha vuelto a encargar del destino de oficial mayor de la comisión mixta de reclutamiento de Alicante, el comandante de infantería D. Pedro Mateos, cesando el teniente coronel D. Miguel Aloráz, que desampañaba dicho cargo interinamente.

El Ayuntamiento de Albufera ha admitido la dimisión que de su cargo ha presentado el oficial de Secretaría, D. Manuel Juan Garcia, nombrando interinamente para sustituirle a D. José Box Gascón.

El día 17 del actual tendrá lugar en Elche la subasta para el arriendo a

venta libre del impuesto de consumos por término de tres años, por el tipo de 435 991'45 pesetas.

Por la Administración de Hacienda de esta provincia se ha publicado una circular haciendo saber al público que se halla de venta en las expendedorías de efectos timbrados de toda la provincia las patentes para la venta al por menor de alcoholes, aguardientes y licores para el ejercicio anual de 1896 97, señalando como plazo maximo a los industriales a quienes la ley obliga a obtenerlas, se provean de las suyas respectivas hasta el día último del mes actual.

Transcurrido el referido plazo, incurrirán en responsabilidad los morosos.

Por la Dirección general de Establecimientos penales se ha dispuesto el traslado al correccional de Monóvar de los presos en la cárcel de Dolores José Bordonado Tomás y José Rodríguez Fias.

Durante el pasado mes han fondeado en el puerto de Denia un total de 22 buques y 19 en el de Santapola.

MOVIMIENTO DEL PUERTO:

Desde las tres de la tarde de ayer a igual hora de la de hoy, el movimiento de buques en este puerto ha sido el siguiente:

ADMITIDOS

Vapor «Julio», c. Anlet, con cargamento general de Palma.

Vapor «Sitges Hermanos», c. Salinas con trapo de Argel.

DESPACHADOS

Ninguno.

TRIBUNALES

Señalamientos

Mañana lunes, se celebrará en esta Audiencia la causa por injurias seguida contra María Payá, siendo abogado de la parte querrelante D. José Laal y defensor de la procesada el letrado D. Santiago Astor.

El Diario oficial del Ministerio de la Guerra publica hoy una relación de recompensas a los batallones de cazadores expedicionarios de Filipinas números 3 y 5 por la acción de «Pamplona» (Banyan) librada el día 15 de febrero último:

En dichos batallones figuran algunos hijos de Alicante.

La novillada de este tarde

Es tarde se ha verificado en nuestro circo taurino la anunciada novillada, cuyos productos se destinan a socorrer a los soldados hijos de esta provincia que regresan enfermos ó heridos de las campañas de Cuba y Filipinas.

La plaza presentaba un bonito golpe de vista, viéndose ocupadas todas las localidades, siendo la entrada digna de una corrida formal.

El palco presidencial lo ocupan lindas y hermosas señoritas que á medida que iban haciendo su entrada en el palco eran acogidas con muchos aplausos y óras.

A los acordes de un bonito pasodoble y previa la señal de las bellisimas presidentas, aparecen las cuadrillas en el ruedo.

Verificado el pasee, Mercedes Cumming tira la plaza de la caja de Paudora y rompe plaza el primero de la tarde, decidido a armar más broncas que las de las elecciones municipales.

Chiclana y el Gallero ponen algunos puyazos, y se pasa á otra cosa.

Cambiado el tercio le adoran el morrillo entre Cocharero y el Americano, con par y dos medios de arracadas.

Gorote brinda a la gentil presidencia, y después de pasar al bicho con muchas precauciones, suelta media estocada y otra id. El toro dobla y el puntillero acierta.

(Palmas y un magnífico alfiler de oro de la presidencia.)

El segundo es yankee, aunque no sé si de nacimiento ó naturalizado, negro y cornipretado. Cinco puyazos y tres caídas sin novedad para la cuadrá.

Aranguito y el Ligero cualgan tres pares y medio de alfileres al laborante de los Estados Unidos, y Machío, después de cambiar la correspondiente nota diplomática, somete al yankee a un consejo verbal y lo tumba de una estocada que le hace cisco.

(El diluvio de aplausos, regalos y otros excesos.)

El tercero responde por Morgán y acosados por los del esquadron, se dejó tomar el pelo.

Valencia y Cartagena lo panean por lo mediano, y Marco después de saludar a las presidentas, hace una bonita faena, terminando con media estocada monumental.

(Se repite la ovación; regalos y la oreja.)

Sanguily se llamaba el cuarto, y como el otro de su mote debió prometer no meterse en los y oficiar de buey; pero luego cambió de parecer, (imitando también a D. Julio), é intento cinco desembarcos, alijan un paño.

Cuchareo y Morenito ponen tres pares buenos, y Gorote brinda al gobernador civil.

La faena fué mediana, fasilando a Sanguily de media estocada á paso de banderillas, un pinchazo y otra media pesonecra.

El quinto, después de recibir algunos pizotazos de la caballería, hace retirar el Chato del redondeo, y adornado por los maestros, pasa á manos de Machío, que brinda el toro á Artemio, y

lo envía al fondo de la manigua, sin recibir los Santos Sacramentos al sexto golpe de los puntilleros.

Cerró plaza otro malo aumentado, cuyos hechos no merecen la pena de ser insertos en el libro de la historia.

Telegrama resumen

Habana 2 (6 t.)

OFICIAL.—En los encuentros sostenidos esta tarde con los rebeldes han resultado:

Caballos cogidos al enemigo. . . 1
Peones heridos ó prisioneros. . . 00
Toros fallecidos. 6
Presentados á indulto. Varios caballos.

Regalos, varios.

Un buey fogueado.

Urge el planteamiento de las reformas en el edificio de la plaza de toros.—Cacalmanos II.

Interview con Weyler

Aunque el telégrafo nos comunicó hace días un extracto de la interview concedida al corresponsal del New York Herald por el general Weyler el 14 de Abril, creemos oportuno publicar un extracto más amplio de ella dada la gravedad de algunos conceptos que el corresponsal pone en los labios del general Weyler y que no figuran en los telegramas hasta ahora publicados.

Encontré al general Weyler, (dice el corresponsal del Herald, en el gobierno de Santa Clara en momentos en que el fracaso de sus operaciones contra M. Gómez tenía agitada la isla, y en la población corría de boca en boca una historia de terribles severidades atribuidas al general Segura, á quien llama la mano derecha de Weyler.

«Esta no quería interview porque dice que no tiene confianza en la prensa americana. Le dije que en los Estados Unidos existía la creencia de que la guerra terminaría pronto. «Desde luego contestó el general—todo el que venga aquí y mire a su alrededor vea que var eso. Sin duda se refería al desuerto en que ha de convertirse la provincia. Le dije que los Estados Unidos habían ofrecido sus buenos oficios para terminar la guerra, y que España había contestado que acabaría la insurrección si se impedían las expediciones filibusteras.

General.—No nos importan los buenos oficios de los Estados Unidos—dijo el general—lo que yo quisiera es ver que impiden la salida de expediciones filibusteras y que hableran más de los buenos oficios. España se sobra para acabar con la insurrección, y lo hará con sus medios y en su tiempo.

General.—Si ahora se pone en libertad á los americanos, sin consideración á la justicia. Es un hecho que la mayor part de ellos son culpables; sin embargo, se les pone en libertad porque son americanos.

«Qué crees usted que harían los Estados Unidos si los españoles se mezclaran en asuntos de aquel país en momentos de disturbios interiores.

«Ultimamente ha desembarcado una expedición en «Banes. Roielf y otros han venido en ella. Se han cogido documentos que prueban que la expedición viene de los Estados Unidos. Sin duda vendrán otras más adelante.

«Si no fuera por esas ingenuidades permitidas por los Estados Unidos, la insurrección habría terminado antes de ahora. No me preocupo ni de los americanos ni de los españoles de aquí. Lo que hay que hacer lo haré yo.

Corresponsal.—¿Piensa usted plantear pronto las reformas?

General.— ¡uy pronto en Pinar, Habana, Matanzas y Santa Clara, esto es, en todo el país al Oeste de la Trocha.

Corresponsal.—Se dice que el Gobierno americano perseguirá pronto a la Junta de New-York.

General.— No conozco las leyes de los Estados Unidos; pero tengo la seguridad de que puedo impedir que sus súbditos ayuden á los rebeldes, si se quiere

cuenta que en estas provincias no hay más cubanos que los reconcentrados en las poblaciones, y estos necesitan alimentos y abrigo más que ninguna otra cosa.

El general admitió en su conversación conmigo que por ahora abandona la provincia de Santiago a la insurrección. Prepara una operación contra M. Gómez en el distrito de Arroyo Blasco para obligarle a combatir ó a pasar la trocha.

La declaración de que las cuatro provincias occidentales están pacificadas, significa solamente que el país ha sido asolado y que sus habitantes, no las fuerzas insurrectas, se han obligado a retirarse a las poblaciones a buscar abrigo y alimento como pueden, pero no significa que no haya insurrectos en estas provincias.

Carta de Madrid

1 Mayo de 1897. Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE ALICANTE.

Muy señor mío: En el Liceo de Rius se verificó esta mañana con gran concurrencia un meeting socialista para conmemorar la fiesta de primero de Mayo.

Presidía el compañero Diego. Este y el compañero Caballero, hablaron para decir cual era el objeto del meeting, que era persistir en la jornada de ocho horas y aconsejar la unión.

Solo abogo por que las mujeres y niños trabajen solo seis horas. Unándonos el gobierno se verá obligado a abandonar el poder, sino atiende a nuestras reclamaciones.

Las guerras de Cuba y Filipinas son una conveniencia de la burguesía y para mantener ésta van allí jefes y oficiales soñando solo en los ascensos.

Los soldados en cambio van a ser carne de cañón. (Delegado le llama al óden).—Ramones.

Debemos abandonar a los republicanos que no quieren nada de lo que nosotros queremos.

Defiende la necesidad de que los obreros tengan representación en el parlamento.

Morales censura duramente a la prensa, aconsejándola de tener en el mas completo abandono a la clase obrera.

Pidiendo prohibase el trabajo a los menores de 14 años, las industrias nocturnas y que se reglamente el trabajo.

Censura a los católicos obreros, a quienes sirve solo la alfalfa espiritual. Terminó manifestando que el socialismo cuenta con soluciones para resolver todos los problemas.

El compañero Iglesias explicó extensamente el objeto de los socialistas, uno inmediato que afecta a la legislación del trabajo, otro mediato que se refiere al entrafiamiento del credo del socialismo.

Dijo que no habla cañones, fusiles ni Papa que pudiera destruir su fuerza, aquí se trata de cuestión de ideas no de pan.

Nuestras fuerzas las han producido los torpezas de las clases directoras. La jornada de ocho horas aumentará la producción.

Haremos triunfar el colectivismo usando medios harto poderosos. Tendemos a que desaparezca el patrono y a que repartan proporcionalmente los beneficios.

Si se nos concede la libertad mas pronto abriremos las puertas del paraíso.

Cotización de la Bolsa Interior contado, 64.55.—Interior papeño, 00.00.—Fin de mes, 64.60.—Próximo, 00.00.—Exterior, 77.85.—Amorizables, 76.90.—Cubas viejas, 95.00.—Cubas nuevas, 79.00.—Banco, 403.25.—Tabacos, 211.75.—Paris vista, 23.70.—Londres 32.27.

El bolsín de hoy cerró: Contado, 64.50.—Fin de mes, 64.55.—Barcelona, 64.50.—Paris, 61.22.

Telegrama oficial Manila Habana. Ayer llegó Habana de vuelta viaje inspección jefe apostadero durante el cual entró en Banes que tenía interceptado el canal con cables y torpedos cargados dinamita fueron recogidos y reconociendo interior puerto se vió que una columna cubría las alturas.

En Holguin desembarcarán 300 marineros y fuerzas del apostadero. Entrada a Banes la realizó en cañoneras «Tijera» y «Nueva España».

Comunicó con el comandante Faerte quien le manifestó valioso comportamiento fuerzas ejército marina su entusiasmo y disciplina frente al enemigo en los diferentes encuentros ocurridos en los cuales tuvimos un muerto y varios heridos de tropa.

Otro despacho da cuenta de varios encuentros de poca importancia.

PERPEN.

Pianos Armoniums, pianos a manubrio, ventas cambios y alquiler, instrumental de banda y orquesta.

Música y papel pautado de todas clases. Afinaciones y reparaciones.

Profesor de guitarra por música en esta casa.

En este establecimiento se halla de venta al precio de una peseta la preciosa polka-mazurka «Maria» de Luis Foglietti Alberola.

Tambien tenemos los paso-dobles titulados «Lagartijillo», «Carpinterito» y «Templario»; el minuetto «Un recuerdo» y la bonita gavotta «Loretto» del mismo autor.

Se vende a dos pesetas la nueva marcha militar titulada «Polavieja».

ANTONIO FALCO Plaza de la Constitución, 11, Alicante

Linea Hispano Inglesa Francoli Saldrá de este puerto el 30 del corriente para Valencia Barcelona y Liverpool; admite carga y pasajeros y toma carga para Dublin, Glasgow, Belfast, Leith, Manchester, Cork, Londonderry, Nueva-York, con este correo hasta su destino, trasbordándola en Liverpool.

JULIO Saldrá de este puerto el 4 del corriente para Ronen. Toma carga para Paris y otras poblaciones de Francia.

Consignatario: Juan Guadiola, San Fernando, 9.—Alicante.

Linea Conseil Servicio fijo entre Burdeos, Stouen y Alicante, asegurado por los diez grandes vapores «Jeanne Conseil», «Hermance Conseil», «Ives Conseil», «Alphonse Conseil», «Mokta», «Les Frères Conseil», «Conseil frères», «Auguste Conseil», «Theodore Conseil».

Consignatario: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, núm. 6

LA SEÑORA DOÑA JOSEFA CORTES Y GIBERT Viuda de D. Anselmo Bergez y Dufoe Falleció el día 30 de Abril, después de haber robido los Santos Sacramentos Su desconsolado hermano, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus numerosos amigos, se sirvan encomendarla a Dios y asistir a su funeral que por el eterno descanso de su alma, tendrá lugar el sábado 8 del actual a las nueve y media de la mañana en la Insigne Iglesia Colegial de San Nicolás. Alicante 1.º Mayo 1987.

Coche diario DE Alicante a los Baños de Busot 12 de misa de la posada de la plaza Saldrá todos los días de los Baños a las 7 de la mañana y por la tarde a las 6 de Pedro Ramis, calle de San Telmo núm. 7, Alicante.

Precio económicos Consignatarios señores Raymundo y Compañía

Nagy Lajos Sa drá de este puerto el día 6 del corriente para Ronen y Dunkerque, admitiendo carga para dichos destinos.

PREPARACIÓN PARA carreras especiales civiles y militares POR EL LICENCIADO EN CIENCIAS EXACTAS Y ABOGADO, D. José Mirete y Visedo

Jefe que ha sido de Negociado de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, y Jefe, por oposición, de trabajos estadísticos de esta provincia.

Clases especiales para las convocatorias de mayo de 1897 en todas las Academias militares. Calle de Villegas, 3, 2.º anarito

Linea Guixot y Comp.º Servicio fijo y semanal entre Alicante y Barcelona

Servicio regular entre Alicante, Valencia, Tarragona, Vinaroz, Benicarló y Ronen.

Salidas quincenales. Transportes combinados para el interior de Francia. Transbordos para Inglaterra y puertos del Báltico.

Luis Pinzon Saldrá de este puerto todos los martes directamente para Barcelona, admitiendo carga y pasajeros para dicho destino.

Consignatarios Sres. Guixot y Compañía, San Fernando, 19 y Esplanada, 80, Alicante.

SERVICIO TELEGRAFICO propio de «La Correspondencia»

Grecia y Turquía La escuadra griega.—Los turcos rechazados.—Al teatro de la guerra.—Conflicto en puerta. Madrid 2 (9 m.)

Se ha confirmado que el general turco Iszet Bey, acusado de haber recibido un millón del gobierno de Grecia, para concertar la paz, se ha justificado, desmintiendo la acusación.

El Sultán le ha encarecido estudio con el ministro de Hacienda el modo de encontrar fondos a la mayor brevedad, para el sostenimiento de la guerra.

Las tropas griegas que operaban en el Epiro se han retirado.

Ha sido relevado el jefe del Estado Mayor.

Con este motivo se teme surjan complicaciones.—PERPEN. Un treno que se bambolea.—El heredero.—El derecho de la fuerza.—Buen rasgo

Madrid 2 (9.5 m.) LONDRES.—Se habla mucho en los círculos diplomáticos de la probable abdicación del Rey de Grecia, indicándose como heredero a su segundo hijo el Principe Jorge por ser muy popular en todo el Reino.

En el caso de peligrar la monarquía intervendrían inmediatamente las potencias.

El diputado italiano Cavalotti ha anunciado que se dispone a marchar a Grecia, donde combatiría contra los turcos.—PERPEN.

Los griegos rechazados.—Adelante los helenos Madrid 2 (10.30 m.)

LONDRES.—Comunican de Constantinopla que los griegos han sido nuevamente derrotados y rechazados en Karavante (Epiro).

ATENAS.—La brigada helénica, mandada por el coronel Rairactacis ha recibido orden de avanzar hacia Pertepighalia.—PERPEN.

De viaje.—Los americanos y las reformas Madrid 2 (10 m.)

Ha llegado a Málaga el general Bernal.

Hoy ha llegado a Madrid, procedente de Andalucía el elocuente tribuno D. Emilio Castelar.

Los periódicos norte americanos elogian al Sr. Cánovas por la sinceridad con que ha aplicado las reformas antillanas. Dicen que la concesión del régimen autonómico ha quebrantado completamente la insurrección.—PERPEN.

Cosas de mar.—Italia y España Madrid 2 (10.10 m.) En el arsenal de Spezzia ha

BAÑOS TERMALES DE ALHAMA DE MURCIA

Viaje en cinco horas desde Alicante y una hora desde Murcia por el ferrocarril de Alcantarilla a Lorca. Aguas de 45 grados de temperatura y se toman del sistema nervioso. Balneario con todos los aparatos hidroterápicos.

INDICACIONES Curación de las enfermedades reumáticas y especialmente las foras articulares, parálisis y neuralgias. Antiquísimo es tambien el crédito de estos Baños para la curación de las neurosis y particularmente el Baño de San Vito.

Hay además un manantial de aguas sulfurosas alcinas frías, de 20 grados para la curación de las afecciones herpéticas y escrofulosas.

ESTANCIA Agradable y económica, con hospedaje y baños para todas las posiciones sociales y fonda en el mismo Establecimiento.

TEMPORADAS OFICIALES 1.ª Del 10 de Abril al 10 de Junio.—2.ª del 10 de Septiembre al 10 de Noviembre. Administrador: D. Juan Martínez.—Telegramas y correspondencia a su nombre.

La fonda está a cargo del antiguo e inteligente fondista, D. José María Andreo.

NOTA.—El coche del establecimiento está a la llegada de todos los trenes

TARIFAS De hospedaje.—Habitaciones desde 1 a 5 pesetas diarias. Baño general desde 0.50 a 2 pesetas. Id. de ducha 1 id. Pulverizaciones. 0.75 id. (Desayuno, comida y cena en mesa redonda. 4 id. Desayuno. 0.75 id. Comida. 2.50 id. Cena. 2 id.

sido botado al agua el nuevo acorazado italiano de 10.000 toneladas «Saint Bon». El día 10 del mes corriente entregará la casa Noriega al gobierno el acorazado «Carlos V», terminadas que han sido satisfactoriamente la totalidad de las pruebas.—PERPEN.

Asuntos financieros Madrid 2 (10.30 m.) En la conferencia celebrada por el señor Navarro Reverter con la Comisión del Banco de España, quedó ultimado el convenio para la renovación de las obligaciones del Tesoro que constituyen la Deuda flotante.

También se convino abrir un crédito de 75 millones de pesetas para el próximo año económico.—PERPEN.

La esposa del general.—Malas impresiones Madrid 2 (10.40 m.) El miercoles próximo marchará a Barcelona la esposa del general Polavieja.

Continúa dominando en el partido liberal la impresión de que las reformas antillanas, no producirán los efectos que se esperaban.—PERPEN.

A Cuba.—Llegada de Argel Madrid 2 (11 m.) Ha salido de Cádiz con rumbo a la isla de Cuba, el vapor «Satrú tegui».

Conduce 14 oficiales, dos médicos de Sanidad militar, 164 reclutas y varios sargentos. Ha llegado a Argel la corbeta de guerra «Nautilus».—PERPEN.

Tres noticias Madrid 2 (11.5 m.) Esta noche saldrá para los

baños de Fortuna, el ministro de Ultramar.

Los maliciosos atribuyen este viaje al fracase del empréstito filipino.

Mañana se celebrará en Sevilla un gran banquete en honor del exministro liberal don José Canalejas.

Significados carlistas han declarado que no irán a las Cortes manteniéndose e el retraimiento.—PERPEN.

El 2 de Mayo.—La función cívica Madrid 2 (11.25 m.) Esta mañana ha tenido lugar como de costumbre, la función cívica que el pueblo de Madrid dedica a los héroes de la Independencia española.

La concurrencia ha sido poco numerosa, desluciendo el desfile la lluvia que está cayendo en Madrid a estas horas.—PERPEN.

La guerra de Cuba.—Muertos y heridos Madrid 2 (11.45 m.) HABANA.—En diferentes encuentros sostenidos por las tropas leales con los rebeldes, tuvieron éstos veintitres muertos.

Nosotros cinco soldados heridos. Cunde la desmoralización entre los insurrectos.—PERPEN.

Alejandro Vila BANQUERO Admite órdenes de Bolsa al contado.

Facilita giro para todas las plazas de España, Extranjero y Ultramar.

Compra ore, billetes y monedas extranjeras.

Diario de Avisos

PASATIEMPOS CUADRADO

Sustituir los puntos por letras de modo que leído horizontal y verticalmente resulte: 1.º Nombre de mujer 2.º Propiedad de un metal. 3.º Objeto para billar. 4.º Planta.

La solución mañana. Solución a los pasatiempos de ayer. Al cuadrado: T A S A A S A R S A F A A R A R

Juzgado Actuario de semana: D. Salvador Perez.

Observatorio Meteorológico Observaciones desde las nueve de la mañana de ayer a igual hora del día de hoy Barómetro. 757.36 Termómetro. 19.6 Temperatura máxima del aire. 25.0 Temperatura mínima durante la noche. 15.0 Irradiación nocturna. 14.0 Evaporación en milímetros. 5.0 Lluvia en id. 0.00 Atmósfera. Despejada Viento. S. O. Floj. Mar. Tranquilo (Vuelta)

—Lo cual no es extraño. —Pero, continuó doña Ana sin hacer caso de la interrupción de su marido, conoce que el poder de Perez está amenazado, y no quiere que el rey tenga a la vista un hombre capaz de reemplazarle. —No os comprendo. —Desde que se halla tan inquieta, no cesa de indicarme con la mayor habilidad la conveniencia de que regreséis muy pronto a Flandes. Escobedo hizo un movimiento de sorpresa y guardó silencio. Su mujer volvió a interrogarle. —Podeis decir, respondió él; pero mucho temo que la inquietud de doña Juana sea por causa distinta de la que suponéis. —¿Estais bien seguro de que nadie conoce nuestros despachos? —Segurísimo; además y aunque los hubiesen cogido, no han podido leerlos. —¿Y entonces...? —¿Qué sé yo. Temo, sin embargo. Mi venida a Madrid, llamado para el servicio del rey, no es natural, pues S. M. no se ha servido ocuparme en nada desde mi regreso. Además prefiero al favor de Felipe II, el poderoso rey de España, al de su hermano don Juan, futuro rey de Flandes. —¿Llegará a serlo? —Don Juan tiene un gran corazon, una gran inteligencia y un valer a toda prueba. —Si; pero el rey Felipe es un gran político. —Si yo pudiese ahora mismo salvar los Pirineos, os aseguro que Madrid no volvería a verme jamás, aunque Antonio Perez perdiese el poder, lo que aún no ha sucedido. —Si se despiertan los celos del rey, su poder está pendiente de un cabello. —Su mérito es muy grande: el pueblo lo quiere y Felipe lo estima en lo que vale, y está convencido de que nunca tendrá un servidor mas adicto, un

ministro mas inteligente. Doña Ana, si yo estuviese seguro de Perez, no temería al rey. —¿No es vuestro amigo? —No tanto como para hacer frente a su soberano, para defender lo que llama el rey mi traicion. —Pero, ¿si no pueden leer vuestras cartas?... —Basta para condenarme con que estén escritas en cifra. —Obligad a Antonio Perez a que os proteja, a que os ayude con su crédito y su influencia. —¿Por qué medio? —Amenzándolo con perderlo si no os salva. —¿Amenzar a Perez? ¿Estais loca? A estas horas es más poderoso que el rey, una sola palabra suya puede enviarme a la cárcel y a la horca. —Razon más para intimidarle. Admitiendo que no tema por sí el escándalo de una denuncia, no querrá dejar comprometer públicamente a la princesa de Eboli. —Escobedo queria reflexionar en el medio propuesto por doña Ana, pero ella no le dió tiempo. —Si vuestros temores no son vanos, la dije, no se puede perder un momento. Mañana, esta noche tal vez, los esbirros llegarán a prenderos, y una vez preso, el Santo Oficio se encargará de hacerlos declarar cuanto sabeis. Los temores de Escobedo habian contagiado tambien a su mujer. A su ambicion sucedia el temor de una catástrofa. Después de vacilar algunos momentos, el confidente de D. Juan de Austria escribió a Antonio Perez: «Sé que engañais al rey. La princesa de Eboli os ama, y vos correspondéis a su amor; tengo las pruebas en mi poder. Lo mismo os tengo a vos. Salvadme, y os las devolveré. Defendedme contra mis enemigos, y seré siempre vuestro amigo.» Estas líneas, confiadas a un hombre

fiel, tranquilizaron completamente a doña Ana, pero no a Escobedo. II. Doña Juana Coello La traicion siempre deja en el alma un remordimiento que oprime dolorosamente el corazon. ¡Y cuán grande debia de ser el de Escobedo! Mientras este sufre con anticipacion el castigo de su falta y cambia en temores funestos los sueños dorados de su mujer, la paz interior de la mansion del ministro no está menos alterada. Los celos no han turbado el alma pura de doña Juana, ninguna disension ha separado a los dos esposos, y si han alejado a sus hijos, si su conversacion es triste, si hablan en voz baja, es porque les domina una grave idea; una terrible responsabilidad pesa sobre ellos. Sobre la mesita en que se apoyan los dos, como si un enorme peso los abrumara; en la soledad del gabinete del ministro, donde ni sus hijos ni los criados se atreverian a entrar, miran con espanto una carta abierta, cuyas líneas han sido trazadas por una mano real. ¿Contienen alguna queja del amo servido con tanta fidelidad? ¿Alguna amenaza de destitución ó de desconfianza? Nada de esto es una orden, orden que no puede desobedecerse sin gran peligro; pero que no se puede ejecutar sin grandes remordimientos. El rey Felipe II habia escrito en aquel papel: «Hareis matar a ese hombre cuando y por quién querais, siempre que sea en secreto. Lo mando.» Antonio Perez parecia aterrado por

la responsabilidad que caia sobre él; doña Juana fué la primera que habló. —Reconozco, dije, que Escobedo es culpable; pero no he y jueces en España para que un monarca se vea obligado a recurrir a un asesino? —Sin duda el rey teme a su hermano, que profesa a Escobedo sincero cariño. Espora que se atribuirá a la casualidad este accidente. En Madrid, por desgracia, ocurren con frecuencia, y por la noche mucho más. —Pero, ¿no sale siempre armado Escobedo? —Si, pero es fácil que lo sorprendan. —¿Qué pensais hacer, Antonio? —¿Qué se yo? Si Escobedo fuese inocente, lo salvaria con exposición de mi vida, facilitándole los medios para salir de Madrid. Pero, desgraciadamente, es culpable, y cuando el rey condonase como podria y absolver? ¿No es la obediencia el primer deber de un súbdito leal? —Pero si lo que os mandan es desempañer el oficio de verdugo! Antonio se levantó y empezó a pasearse con agitación. —Ah, es imposible mi adhesión al rey no llegará hasta hacerme su verdugo. —Bien, Perez, dijo doña Juana; no esperaba otra cosa de vos. Cogió la mano ardorosa de su marido y la estrechó entre las suyas. —El rey aún no os conoce. Vale mas incurrir en su desgracia, que sostener su proteccion al precio de un asesinato. Pero no exageramos, amigo mio, las consecuencias de vuestra negativa. El rey os ama; os estima, y no puede castigaros por una acción que debe calificarse a sus ojos. —Lo que mas honor dá a los ojos de un soberano, dijo, es la obediencia a su voluntad y a su tiranía. Como necesita una mano segura y discreta para asesinar a un hombre, escoge la mia; si se la niego, no será mas que un rebelde.

La Cerámica Alicantina

HIJOS DE JAIME FERRER Y C. A. Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricacion a vapor de tejas planas, ladrillos huecos y toda clase de materiales de arcilla cocida para construcciones.

GRANDES Y CONSTANTES EXISTENCIAS A DISPOSICION DE LOS CONSUMIDORES. PRECIOS EN COMPETENCIA CON LOS MAS ECONOMICOS.

FABRICA: Carretera de San Vicente, Teléfono núm. 181. DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, 83. Teléfono, núm. 8.

COLEGIO DE SAN JOSE

BAJO LA DIRECCION DE DON CELESTINO CHINCHILLA Y BROTONS. Bailen, 29. - ALICANTE

Personal. - Este Colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos medio pensionistas, permanentes y externos de primera y segunda enseñanza y comercio. Primera enseñanza. - Escuelas de párvulos, elemental, superior y clases preparatorias para ingresar en la segunda enseñanza.

Precios. - Alumnos internos: manutención y enseñanza en el Colegio 8 reales diarios, pagados por trimestres anticipados. Idem medio pensionistas: manutención y enseñanza en el Colegio, 6 reales diarios.

Segunda enseñanza. - Estudio de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller, clases preparatorias para carreras especiales: Francés, inglés, caligrafía, gimnasia, música, dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Carrera de Comercio. - En este Colegio se admiten alumnos internos y externos para hacer los estudios de Perito Mercantil y preparación para su ingreso, teniendo un claustro de profesores independientes, de los estudios de 2.ª enseñanza para las asignaturas de esta carrera, estando este establecido y mantenido en la Escuela de Comercio de esta capital.

Precios. - Alumnos internos de 2.ª enseñanza y comercio: manutención y enseñanza en el Colegio, 8 reales diarios pagados por trimestres anticipados. Idem medio pensionistas, manutención y enseñanza en el Colegio, 6 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al Director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla y Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

Gran depósito de semillas en Madrid

Cebollas de flor; flor de lis a pesetas una, docena 10 pesetas. Pionías arbóreas, flor doble a pesetas una, docena 10 pesetas. Golpes de dalias a pesetas una, docena diez pesetas. Golpes de narcisos a pesetas una, docena 10 pesetas. Coronas imperiales a 0'75 una, docena 7'50 pesetas. Jaquitos de Holanda a 0'50 uno, docena 5 pesetas. Tulipanes a 0'25 uno, docena 2'50 pesetas. Gladiolos a 0'25 uno, docena 2'50 pesetas. Iris de España ó flor del lago a 2 pesetas docena. Oróculos a una peseta docena. Anémonas a una peseta docena. Francesillas a una peseta docena.

Semillas de flores de todas clases, colección de 25 variedades 10 pesetas, colección de 50 idem 17'50. Semillas de prado y forrajeras, ay-grass inglés, trébol blanco, remolacha y otras.

Se admite el importe por Giro-mutuo ó en sellos del correo por anticipado. Se envía catálogos gratis á quien lo pida.

Gurich y Burillo, calle de Cedaceros, 3

GRAN PAPELERIA

Vicente Bañó y Compañía. Muñoz, 7 y Angeles, 16

En este acreditado establecimiento se encontrará un gran surtido en toda clase de papel de tina y continuo, estracilla estraza y boliss. Variedad en artículos parassurtido, á precios reducidos.

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

DOMICILIO SOCIAL:

MADRID, calle de Olózaga, núm. 1.

(PASEO DE RECOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo. Pesetas. 12.000.000
Primas y reservas. " 44.028.645
Total. 56.028.645

33 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 62.650.087'43.

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. Julio Maluenda Puig, Mender Nuñez, núm. 46, y D. Juan Llorca, calle de San Fernando, núm. 86.

COMPANIA DE NAVEGACION A VAPOR

SRES. SITGES Y SALINAS

Servicio fijo entre Alicante, Argel y Orán

por los magnificos vapores de gran marcha

Correo de Alicante y Sitges Hermanos

Salidas para Argel, LOS DIAS 5, 15 Y 25 DE CADA MES. Salidas para Orán, TODOS LOS MARTES A LAS cuatro de la tarde.

Se admite carga y pasajeros para los puntos indicados, ofreciéndole el esmerado servicio que tienen suficientemente acreditados.

Consignatarios en esta plaza, los SRES. J. SALINAS, Plaza de Isabel II, núm. 11.

IBARRA Y COMPANIA. - SEVILLA

LINEA REGULAR DE GRANDES VAPORES



SEVILLA, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.

VAPORES DE LA COMPANIA

Cabo Roca, de 2800 toneladas. - Cabo San Sebastian de 2800. - Cabo de la Nao, de 2800. - Cabo Fortosa, de 2800. - Cabo San Vicente, de 2800. - Cabo San Antonio, de 2800. - Cabo Guejo, de 2800. - Cabo Peñas, de 2800. - Cabo Trafalgar, de 2800. - Cabo Pales, de 2800. - Cabo Ortega y de 2800. - Cabo Orens, de 2800. - Cabo Prior, de 1500. - Cabo Sillero, de 1500. - Itálica, de 1500. - Abisnagal, de 1100. - La Carriola, de 1100. - Viscaya de 1100. - Triana, de 1100. - Lucama, de 600. - Cabo de Santa Maria de 800.

Consignatario: D. Enrique Ravallo, Princesa, 22.

SALIDAS DE ALICANTE

Todos los martes y sábados para Cartagena, Almería, Málaga, Cadix, Sevilla, Huelva, Vigo, Carril, Coruña, Santander y Bilbao, admitiendo carga para San Sebastian, Pasajes y puertos Norte de Francia.

Todos los martes y viernes para Valencia, Tarragona, Barcelona, Cete y Marsella admitiendo carga para San Felin y Palamós y los principales puertos de Italia.

TARJETAS AL MINUTO

CLASE SUPERIOR

á OCHO reales el ciento

y Sellos de Metal y Caucho

LA CORRESPONDENCIA DE ALICANTE

ES EL PERIÓDICO

mayor tamaño y de mas circulación de la provincia. Hace dos ediciones diariamente

con objeto de que los suscriptores de fuera reciban el periódico al mismo tiempo que los de la capital.

Un servicio de información es completo contando con activos corresponsales en todos los pueblos de la provincia, principales capitales y Madrid en cuyo punto el director de tal y telegráfico que tantos elogios viene mereciendo por la exactitud de las noticias que trasmita y lo imparcial y acertado de sus juicios en las cuestiones políticas de actualidad que expone como tema interesantísimo de sus cartas.

Cuenta LA CORRESPONDENCIA DE ALICANTE con la colaboración de distinguidos y reputados escritores entre los que podemos citar á D. Francisco de A. Pacheco, D. Juan Calixto González Cantó y muchos otros cuyos trabajos gozan de gran fama tanto en España como en el extranjero.

Los folletines que publica este periódico son de los mas escogidos, procurando que además de ser interesantes no se falte en ellos á las buenas costumbres para lo cual tenemos un especial esmero en la elección de las obras.

El precio de suscripción á LA CORRESPONDENCIA DE ALICANTE es el de 6 reales mensuales en la capital y 20 reales fuera el trimestre. A pesar del gran tamaño de este periódico y de los gastos que suponen los servicios para tan acabada información, los precios de suscripción á LA CORRESPONDENCIA DE ALICANTE son los mismos que tienen señalados los demás diarios locales.

Los suscriptores gozarán de ciertos beneficios y recibirán algunos regalos todo lo cual unido á lo reducido de los precios hacen de LA CORRESPONDENCIA DE ALICANTE además del periódico de mas circulación de la provincia, el más económico y el que mas ventajas proporciona á sus suscriptores y anunciantes.

Se admiten suscripciones y anuncios en las oficinas Pelota, núms. 15 y 17

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS



que presente síntomas de afección mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Presenta un gran número de años de experiencia en la preparación de este gran medicamento de París de 1855. Desde su creación, ha sido reconocida por las Reales Academias de Medicina y Farmacia. Varias corporaciones científicas y académicas reconocen su eficacia y reconocen sus ventajas sobre todos sus similares. - Franco 14 reales. - Farmacia del Dr. Pizá, Plaza de San Juan, 6, Barcelona y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

NO FIARSE DE IMITACIONES PEGADIZAS

RÓTULOS ESMALTADOS SOBRE HIERRO

Primera fábrica y única en España

Un solo Representante en cada capital

M. Viñado



Zaragoza

En ALICANTE el único representante autorizado por la casa

ADOLFO FO

Adornista y decorador, Bazan, 61, 2.º

VERMOUT TORINO

Antigua casa Bernad Miró

UNICOS DEPOSITARIOS: PONS Y LLOPART

Barcelona

Con sucursal en Alicante: calle Quiroga, esquina á la de Cano Manrique, frente al almacén de maderas de Alberola y Carreras.

Se compran tártaros y heces de vino, fragalás.

En aquel instante anunciaron á fray Diego de Chaves, confesor del rey.

-Apenas ha dado la orden, dijo Pérez con ironía, y ya quiero saber si ha sido ejecutado.

Se adelantó á recibir al fraile, y le dijo:

-Bien venido, fray Diego; mi conciencia necesitaba un guía; Dios me ha oído, pues os envía aquí.

Doña Juana unió sus hermosas manos en ademán suplicante.

-Ya sé de qué se trata, dijo el fraile; he conferenciado con el reverendo P. Escobar, que con su ciencia ha descubierto la traición, y vengo aquí, hijo mío, á disipar vuestros escrúpulos.

Doña Juana se estremeció aterrada.

-¿Que queréis decir? preguntó Antonio Pérez.

-Los reyes, repuso fray Diego con tono solemne, tienen derecho de vida y muerte sobre sus vasallos, y un vasallo no lo tiene para desobedecer á su señor. No hay crimen tan abominable como el ejecutado en estas condiciones.

-¿Es Su Majestad el que os envía? preguntó Antonio.

Fray Diego se inclinó.

-Su Majestad no quiere que obreis con temor ó desconfianza; si tenéis algún escrúpulo, voy á daros la absolución.

El ministro se levantó altivo y desdénso al oír este impío ofrecimiento.

-Id á decir al rey, dijo, que si me resigno á obedecer, sabré arrastrar las consecuencias de mi sumisión en este mundo y en el otro.

Fray Diego de Chaves se retiró.

-¿Creéis ahora, doña Juana, dijo Pérez con profunda amargura, que pueda aludir la orden del rey?

-Si; abandonádole. Devolved á Felipe el poder que os ha confiado, ofreced respetuosamente vuestra dimisión; descended al rango oscuro y feliz de un particular. ¿Qué vale la grandeza acompañada de remordimientos? En nombre de nuestros hijos, Antonio, sed libre.

Escobedo es amigo vuestro; no podéis asesinarlo.

La conversación de los esposos fué de nuevo interrumpida por la llegada de una carta, á pesar de la hora avanzada de la noche. Era la de Escobedo.

Antonio hizo un ademán de indignación al conculir su lectura.

-¡Un amigo! ¡el exclamó respondiendo á su mujer. Leed, doña Juana, y juzgaréis de otro modo.

La frente de la noble dama se inclinó un instante. No interrogó á su marido sobre la veracidad de las acusaciones, ni el peligro de las amenazas que allí se le hacían, y cuando levantó sus ojos y dirigió á él su mirada, ésta no había perdido su serenidad y su dulzura.

-Salvar á un amigo es una bella acción; pero salvar á un enemigo es sublime. Vos sois grande, Antonio, vuestra esposa y vuestros hijos os admirarán al amaros, están dispuestos á acatar vuestras decisiones y á respetar todas vuestras acciones. Pero yo no podré ver las lágrimas de doña Ana, si vos sois la causa de que las derrame.

-Sois una santa, doña Juana, y vos sí que merecéis que se os venera y admire. Pero Escobedo es tres veces traidor á España, al rey y á la amistad. Para perder á un ministro que le estorba, sacrificaría dos mujeres: á vos y á la princesa de Ebohi. No ha temido heriros en lo mas sagrado.

-¿A mí?

-Si, á vos, en vuestro amor tan grande y tan confiado, por el que soy tan feliz y estoy tan orgulloso, y á la princesa en su reputación y en la confianza que le dispensa el rey. Esta carta de Escobedo es una respuesta á vuestra intercesión en su favor, doña Juana, hace oscurar mi irresolución mejor que la absolución de fray Diego, los razonamientos de Escobar y los deseos del rey no quiero; yo debo obedecer al rey.

-Amigo mío, replicó doña Juana,

su antigua todo lo que pudiera alterar su confianza, le repetía en alta voz lo que muy bajo declamaba en la corte y en la villa, no perdonando ningún detalle y ofreciéndole siempre sus servicios y sus consejos.

Doña Juana, con inalterable dulzura, rechazaba igualmente las insinuaciones péfilas y los consejos ofiosos, y compartía sinceramente á Doña Ana por no comprender la confianza noble, santa, cuyas puras alegrías disfrutaba.

Antonio manifestaba por su mujer un afecto que no era fingido, y proclamaba en voz alta que los momentos mas felices de su vida eran los que, muy cortos por desgracia, pasaba al lado de Juana y de sus hijos. El y la favorita debieron tanto tiempo ala protección del desconfiado Felipe á la paz de aquella familia. Los dos servían á su rey con inteligencia y verdadero afecto, y hasta su vida le hubiesen sacrificado, si se le hubiera pedido.

Doña Ana que no sospechaba la traición de su marido sentía germinar en su alma una secreta ambición, una esperanza que á nadie había confesado; los sordos rumores que circulaban sobre Antonio Pérez y la favorita, podían llegar á oídos de Felipe, y si el ministro caía... ¿por qué no había de reemplazarle Escobedo?

El regreso de su marido le pareció muy oportuno y le causó gran alegría.

Doña Juana, instruida por Antonio del peligro que amenazaba á Escobedo en Madrid, pero sin revelar su importancia por ser un secreto de Estado, guardaba con su amiga una reserva que aquella atribuía á temores que favorecían sus ocultas esperanzas. La esposa de Pérez juzgó de una manera ambigua á doña Ana la conveniencia de que hiciese regresar á su marido al lado de D. Juan lo mas pronto posible, y ya entonces la desgraciada esposa no dudó que doña Juana temía la caída del mi-

nistro, y quería alejar al que podía reemplazarle.

Un día volvió Escobedo del Escorial muy pensativo: D. Juan lo llamaba, y al participárselo al rey, éste le había prohibido que saliera de Madrid. Escobedo tenía la convicción de que sus despachos habían llegado á su destino, y á un cuando los hubiesen interceptado, era imposible que se enterasen de ellos, pues él únicamente poseía la clave.

Todo esto se lo decía mil veces; y sin embargo, un secreto terror se había apoderado de él.

Doña Ana observó su inquietud, y le dirigió algunas preguntas, á las que respondió diciéndole todo. Pero la desgraciada no se asustó, ni entristeció.

-El rey, dijo, piensa únicamente en daros un puesto más inmediato á su persona.

-No os comprendo.

-La caída de Antonio Pérez está muy próxima.

-¿Nunca se le ha considerado más en la corte?

-No importa. Ya se conocen que vanis de muy lejos, amigo mío. Ignoráis las noticias que mas os interesan.

-Explicadme.

-Las relaciones amorosas de Pérez y de la princesa de Ebohi no son un secreto para nadie.

-¿Es imposible!

-El rey y vos sois los únicos ciegos de la corte. El día en que el rey abra los ojos, y está muy próximo ese día, Antonio Pérez está perdido.

-¿Lo sabe doña Juana?

-Todo se lo ha dicho, pero no lo ha querido creer. Sin embargo, hace algunos días trata, aunque en vano, de ocultarme su inquietud.

-Doña Juana es una noble señora; Pérez es muy culpable si la engaña.

-Sin duda. Pero como todas las mujeres, y yo la primera, doña Juana, tiene por su esposo cierta ambición, y quiere que siga siendo ministro,

Boletín Religioso

Santo de hoy. - San Antonio de Padua. - San Alejandro. - San Juan de los Rios. - San Juan de los Rios. - San Juan de los Rios.

Cultos para mañana. - Colegio. - A las 8 y media misa mayor.

Santa Mari. - A las 8 y media misa mayor.

Carmen. - A las 8 oraciones continuas el mes de las flores.

En las demás iglesias los de costumbre.

Casa de Socorro. - La guardia para mañana está á cargo del médico D. Pascual Pérez.

Correos. - Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados. - De 8 de la mañana á 1 de la tarde.

Valores declarados. - De 9 de la mañana á una de la tarde.

Reclamaciones. - De 8 á 10 de la mañana.

Coches correos. - De Alcoy; salida 1'30 tarde; regreso 1' mañana.

Sd. de la Darina; salida, 1'30 tarde; regreso 9 mañana.

Ferrocarriles. - Línea de Madrid: TREN CORTO hasta Almansa; salida, 6'10 mañana; regreso 10'50 no. he. - M'XLO, salida, 9'30 noche; regreso, 5'30 mañana. - CORREO, salida, 8'20 tarde; regreso, 10'30 mañana.

Línea de Murcia: MIXTN, salida 6'15 mañana; regreso, 9'54 mañana. - O'RR'CO salida, 4'15 tarde; regreso 7'28 noche.

Peatones. - Para aguas, Muchamiel, Santa Pola y Villafraanca salen á las 12'30 tarde. Entrada de 8 á 9 de la mañana.